

***TERCER INFORME
DE
GOBIERNO***



***SISTEMA MUNICIPAL PARA EL
DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA
DE TAMUÍN, S.L.P.***

MENSAJE

En esta administración cuyo objetivo fue buscar el bienestar social, emocional y personal de cada uno de nuestros habitantes de nuestro municipio, el Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia Municipal de Tamuín, San Luis Potosí, siempre estuvo comprometido por cada uno y una de las personas que así lo requerían. Ofreciendo la oportunidad de una mejor calidez de vida, con el gran desempeño, entusiasmo de cada uno de los colaboradores, gestionando cada uno de los apoyos brindados.

Para este Organismo, será el promover la asistencia social, la presentación de servicios que contribuyan al desarrollo y armonía familiar, a la protección y práctica de los valores dentro de la misma. Brindar una atención eficaz y eficiente a toda la población; buscar, ampliar y mejorar los programas sociales, logrando una atención personalizada y adecuada, reduciendo así el tiempo de entrega de cada uno de los apoyos o gestiones sociales.

Las actividades que se realizaron del 1° de octubre de 2023 al 30 de septiembre de 2024, se dan a conocer con el apoyo de los Integrantes de la Junta de Gobierno y de las diferentes Áreas de este Organismo, que día a día se realizaron con esfuerzo, esmero y empatía de ser funcionarios públicos, teniendo la responsabilidad de fomentar los valores de la familia con el compromiso que se tiene con la Gobernabilidad de nuestro Presidente Constitucional Municipal de Tamuín, S.L.P., el Ing. Francisco Joel Limas Rivera y nuestra Presidenta Honoraria Lic. Ma. del Socorro Segovia Arcos.

Con el propósito de ser un gobierno Incluyente, a través de la correcta aplicación de programas social sin fines de lucro dirigidos a la población en general, pero con más atención a población vulnerable, bajo las leyes que se rigen, se detalla a continuación el siguiente informe anual 2023-2024:

CAMPAÑAS

“Caminemos Juntos”

Se vivió el amor, en el Municipio el día 14 de febrero de 2024, con 14 matrimonios colectivos, que formalizaron su situación sentimental haciéndolo de manera oficial, que recibieron su Acta de Matrimonio, gracias a la colaboración de nuestro Registro Civil Municipal, siendo testigos de honor el Presidente Municipal Constitucional, el Ing. Francisco Joel Limas Rivera y la Presidenta Honoraria del Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), la Lic. Ma. del Socorro Segovia Arcos, agradeciendo todo el apoyo de nuestra Presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), Lic. Ruth González Silva.

“Detección y Diagnóstico de Problemas Visuales”

En la jornada de salud visual dentro de los meses de septiembre-octubre-noviembre de 2023, en las localidades de Emiliano Zapata, Nuevo Ahuacatitla y la cabecera Municipal, en la plaza de la amistad, en el mes de marzo de 2024, beneficiando a la población en general con estos servicios gracias a la Fundación Visión Contra la Ceguera, A.C., con quien fue posible realizar estos apoyos.

El Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) de Tamuín, apoyó como primer traslado al Hospital General de Ciudad Valles, S.L.P., para los estudios previos de los pacientes y en segundo traslado al Hospital Central Dr. Ignacio Morones Prieto, de San Luis Potosí, S.L.P., donde el 27 de junio de 2023, fueron beneficiados cuatro pacientes con una cirugía de cataratas y donación de lente ocular por parte de la Beneficencia Pública del Estado.

“Aparatos Funcionales y de Movilidad”

A través del área de Trabajo Social, se hace la recepción de documentación y planeación de estudios socioeconómicos para personas candidatas a recibir los beneficios en coordinación con la Beneficencia Pública del Estado de San Luis Potosí. En diferentes meses del año de gestión, se beneficiaron a 73 personas, con

aparatos funcionales como: sillas de ruedas estándar, sillas PC´A y Sillas PC´I, bastones, andadores y muletas.

Por parte de nuestro Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), a cargo de nuestra presidenta honoraria la Lic. Ruth González Silva y la Delegada del Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), en el Distrito XIV Sede Tamuín, la Lic. Sandra Isabel Rivera Sánchez, el Presidente Municipal Constitucional, el Ing. Francisco Joel Limas Rivera y la Presidenta Honoraria del Sistema Municipal Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), la Lic. Ma. del Socorro Segovia Arcos, hacen beneficiarias a seis personas con alguna discapacidad de movilidad, con cuatro con sillas de ruedas estándar y dos andadores cambiando vidas para un bien común.

Y por parte de este Sistema Municipal Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), se brindaron 22 beneficios como: sillas de ruedas estándar, bastones, brazaletes para brazo, muletas, andadores, cabestrillo, collar de algodón, rodilleras y plantillas ortopédicas, dos pares de lentes, un nebulizador, un aparato para presión arterial

Dando así un total de 107 beneficiarios cambiando su movilidad.

“Kit´s Menstruales”

Con el apoyo de nuestra Presidenta Honoraria del Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), la Lic. Ruth González Silva, la Delegada en el Distrito XIV Sede Tamuín, la Lic. Sandra Isabel Rivera Sánchez, el Presidente Municipal Constitucional, Ing. Francisco Joel Limas Rivera y la Presidenta Honoraria del Sistema Municipal, Lic. Ma. del Socorro Segovia Arcos, en bien de nuestras mujeres Tamuinenses se hicieron beneficiarias de 836 Kit´s menstruales, las cuales es un significativo ahorro e importante apoyo en la ecología de nuestro planeta, ya que son productos ecológicos y reutilizables.

“Salvando Huesos”

En el mes de marzo de 2024, la Sociedad Latina Vive sin Dolor, participo en la jornada de prevención de osteoporosis y artritis, durante esta jornada, se ofrecieron

diversos servicios, actividades gratuitas para prevenir y tratar enfermedades óseas y de articulares, se atendieron a más de 50 personas.

“Auxiliares Auditivos”

A través del subprograma de apoyos de atención puntual de discapacidades en comunidades indígenas y marginadas de la Beneficencia Pública del Estado de San Luis Potosí, se realizan estudios socioeconómicos y recepción de documentos, a través del área de Trabajo Social, donde fueron beneficiadas 36 personas entre niños, adultos y adultos mayores del municipio, con aparatos auxiliares auditivos de los cuales, dichas personas tenían pérdida auditiva leve o moderada.

“Beneficio a la Comunidad”

Se realizó las gestiones necesarias para dar trámite a 24 certificaciones de CUR´P, de enmiendas de actas de nacimiento, de apéndice de acta de nacimiento, de anotación marginal, de la mano con el Registro Civil del Estado en la oficina de Enlace de Cd. Valles, S.L.P., y del Registro Civil Municipal. También se realizó un registro extemporáneo de una menor de 9 años de edad gracias a la gestión del área de trabajo social.

PROGRAMAS

“Atención Escolar Modalidad Fría”

Se brindan apoyos a beneficiarios de alto y muy alto grado de marginación, en coordinación con el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), mediante los apoyos alimentarios, que se distribuyen en diferentes localidades del Municipio y cabecera municipal.

En el año 2023, correspondiente a los meses de octubre, noviembre y diciembre, se contó con una cobertura de 300 beneficiarios, otorgando de manera mensual, con una población objetivo de niñas y niños de preescolar de primero a tercero y nivel primaria de primero a sexto grado, atendiendo a las siguientes comunidades: Santa Martha, Nuevo Aquismón, Emiliano Zapata, La Ceiba y La Fortaleza. Este

programa solo tuvo una cobertura esa cobertura durante ese periodo, porque cambio su modalidad a Programa Alimentario de Desayunos Escolares Caliente.

“Atención Escolar Modalidad Caliente”

Favorecer el consumo de alimentos nutritivos e inocuos de la población en condiciones de vulnerabilidad, que asisten a planteles públicos del sistema educativo nacional, mediante la entrega de desayunos escolares.

Se dio una cobertura de 1,000 beneficiarios, otorgando 5,500 dotaciones de manera mensual con una población objetivo de niñas y niños de preescolar de primero a tercero, nivel primaria y telesecundarias, más marginadas en las comunidades de San José de Limón, Graciano Sánchez, Luis Donald Colosio, El Carrizo, Los Huastecos, Venustiano Carranza, San, Santa Elena, Nuevo Ahuacatitla, Ej. Villa Guerrero, La Primavera, Tamante, Tampacoy y algunas colonias de Cabecera Municipal, dentro de los meses de octubre, noviembre, diciembre de 2023, ampliando su cobertura a 1,200 para los siguientes meses del periodo escolar.

“Atención Alimentaria, en los Primeros 1,000 días de Vida”

Contribuir a un estado nutricional adecuado de las niñas y niños, en sus primeros 1,000 días a través de la entrega de raciones alimenticias o dotaciones nutritivas, fomentando de la educación nutricional, la lactancia materna y prácticas adecuadas de cuidado, higiene y estimulación temprana, para el correcto desarrollo.

Se realiza la entrega de manera bimestral con una población objetivo de mujeres embarazadas, niños y niñas menores de seis meses a dos años cumplidos y en periodo de lactancia, teniendo 161 personas beneficiarias, donde se otorgaron 966 dotaciones en las comunidades de Santa Martha, Nuevo Tampaón, Santa Elena, Huastecos, Fortaleza y algunas colonias de la Cabecera Municipal.

“Atención Alimentaria a Grupos Prioritarios”

Favorecer el acceso y consumo de alimentos nutritivos e inocuos de las personas de atención prioritaria, atendiéndoles preferentemente en espacios alimentarios, a través de la entrega de alimentos con criterios de calidad nutricia, acompañados de

acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad para complementar su dieta en contribución al ejercicio del derecho a la alimentación.

El apoyo es para 350 beneficiarios, de manera bimestral se realizan las entregas, durante estos meses se brindaron 2,100 dotaciones alimentarias, con una población objetivo de adultos mayores y personas con alguna discapacidad, atendiendo las siguientes comunidades: Los Huastecos, Nuevo Tampaón, Santa Elena, Santa Martha, Nuevo Aquismón y algunas colonias de la Cabecera Municipal.

“Atención a la Población en Condiciones de Emergencia (APCE)”

En colaboración con el Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), el en el mes de octubre de 2023, se hace entrega de 50 mochilas de emergencia y en el mes de julio 31 tinacos, para nuestras familias de las diferentes comunidades fortaleciendo su infraestructura y bienestar familiar.

“Orientación Alimentaria”

Se dan capacitaciones para la información de los temas de los programas: atención alimentaria en los primeros 1,000 días de vida, alimentación de la modalidad calientes, atención alimentaria a grupos prioritarios, escuchando los temas donde harán conciencia sobre la alimentación, salud y el bienestar para nuestro cuerpo.

“Huertos Pedagógicos”

Respecto al programa de Huertos Escolares Pedagógicos, en coordinación con el Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), en el mes de abril de 2024 llevamos a cabo la instalación del comité de Huertos Escolares Pedagógicos en la Escuela Primaria Constituyentes de la Loc. Venustiano Carranza, beneficiando así a un total de 26 alumnos y sus familias.

BIENESTAR FAMILIAR

“Día Internacional del Cáncer de Mama”

El día 19 de octubre de 2023, junto con el departamento de Coordinación de Salud, se realizó una caravana y caminata con motivo de la lucha contra el Cáncer de

Mama, finalizando con talleres para la prevención y detección oportuna, con la participación de diferentes instituciones educativas y la Jurisdicción Sanitaria número 5, haciendo mención oportuna para salvar vidas

“Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer”

Caminata conmemorativa, el día 25 de noviembre de 2023, que finalizó con una feria de stands a cargo de diferentes departamentos, principalmente el departamento de la Instancia Municipal de la Mujer (IMM), de este H. Ayuntamiento, con la intención de concientizar sobre la importancia de identificar cualquier tipo de violencia y dar a conocer los servicios que ofrece esta institución.

“Liberación de Mariposas”

El 02 de noviembre 2023, se llevó a cabo la primera liberación de mariposas masivas, donde celebramos la eterna danza entre la vida y la muerte, donde el significado sobre la reencarnación que nos llena de paz y amor, que enriquece nuestras tradiciones de Xantolo 2023, en la plaza Municipal.

“Teletón”

Con la participación y reconocimiento, en el mes de noviembre de 2023, se llevó a cabo el Zacahuilitón, en la plaza Municipal, dicho evento es para la recolección económica que es donada para el equipo Teletón.

“Día de Reyes”

Este día se hace la celebración alusiva a los Reyes Magos, donde se festeja con la tradicional Rosca de Reyes, dulces, chocolate caliente y juguetes, en la plaza de la amistad. También llevando a cabo una caravana entre las diferentes localidades del Municipio junto con la colaboración del H. Ayuntamiento, llevando así diversión a todos los niños y niñas.

“Convivencia Sana Familiar”

Reconociendo la importancia de la igualdad y el derecho a la salud, con valores necesarios para una convivencia, en compañía de niños, niñas, padres de familia,

personal docente del Jardín de Niños Prof. Erasmo Castellanos Quinto, tuvo lugar en la plaza de la amistad el día 17 de febrero de 2023.

El 16 de noviembre de 2023, conmemorando el 34° aniversario de la convención sobre los derechos del niño en el preescolar con una activación de Matrogimnasia, promoviendo la actividad física y socioemocional de los niños, niñas, padres de familia y profesores fortaleciendo los lazos afectivos familiares, la cual se realizó en Jardín de Niños Prof. Erasmo Castellanos Quinto

“Compartiendo Esfuerzos Contra el Alcoholismo”

En la última semana del mes de enero de 2024, se llevó a cabo una serie de pláticas, en compañía del grupo Alcohólicos Anónimos, AC., (AA), quienes las impartieron aun grupo de 17 personas quienes sufren problemas de esta adicción para luchar juntos con este problema, en las localidades de La Ceiba y Emiliano Zapata. Y así lograr una sociedad más sana y productiva.

“Feria del día de la niñez”

Se preparó con mucho entusiasmo, alegría y diversión un show infantil con personajes animados, juegos y regalos, con el compromiso que tenemos con la niñez que es lo más preciado que tenemos, en nuestros hogares. Dando por culminando con una deliciosa cena para toda la familia y dulces para los pequeños.

“Un día sin Tabaco”

Día Mundial Libre de Tabaco, se brindan pláticas sobre el Tabaquismo en instituciones educativas en el mes de junio de 2024, para crear conciencia en los jóvenes de los problemas de salud que esto pueda ocasionar. Con el compromiso que se tiene en fomentar los buenos valores familiares dentro de nuestra comunidad.

“Me escuchas 2024”

Como parte de los compromisos institucionales por avanzar en su reconocimiento como personas sujetas plenas de derechos, el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de

México (CDHCM), el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), este Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), e Instituciones Escolares de diferente nivel, se desarrollan de manera conjunta en la Consulta ¿Me escuchas 2024?. Ya que la opinión, de nuestros niños, niñas y adolescentes es la suma a la acción, para conocer las opiniones, necesidades, propuestas, intereses y preocupaciones, así como reconocer la importancia de su participación, para visibilizar la necesidad de implementar acciones institucionales (políticas públicas, leyes, planes, programas y estrategias), que respondan a los intereses y preocupaciones de las infancias y adolescencias. Llevando así, 1,000 encuestas realizadas durante un periodo de dos meses, en los meses de junio y julio de 2024.

“Talleres con el Centro Comunitario CEMEX TAMUÍN”

En colaboración con este centro comunitario donde se imparten diferentes talleres de cocina y repostería, aprenden a preparar platillos regionales, nacionales e internacionales. Esto para desarrollar las habilidades de cada una de las participantes, ya que la población que acude son mujeres de distintas edades, con ganas de aprender, conocer y degustar las generosidades del Gourmet. Dándoles las posibilidades de emprender algún negocio.

SUMANDO ESFUERZOS

“Carrera Atlética de Grupo GUSI”

Se lleva a cabo la 6ª carrera conmemorativa del aniversario 53º de Grupo GUSI, la cual ha tenido lugar en el centro ceremonial arqueológico Tamtoc, en el mes de noviembre de 2023, que este gran evento lleva el beneficio a la Unidad Básica de Rehabilitación (Santa Martha).

El en el mes de marzo de 2024, la empresa GRUPO GUSI, junto con la FUNDACIÓN GUSI, hacen posible la donación de 12 aparatos para el equipamiento de la unidad básica de rehabilitación del N.C.P.E Santa Martha. Para así beneficiar a toda esta comunidad.

Gracias a la generosidad de la gente de nuestro municipio, se realizó en la plaza municipal una lotería, para beneficio de la niña Mónica Anelec, para recaudar fondos para una operación de Escoliosis, en la Ciudad de Guadalajara, Jalisco.

Capacitaciones Recibidas

20 de septiembre de 2023	Derechos Humanos de las Personas con Discapacidad	Tamuín, S.L.P. (Sede)	Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF)
16 de noviembre de 2023	Contigo de la mano, por tu bienestar	San Luis Potosí, S.L.P.	Bienestar Familiar de DIF Estatal
30 de noviembre de 2023	Curso de presupuesto de egresos 2024	San Luis Potosí, S.L.P.	Instituto de Fiscalización Superior del Estado de San Luis Potosí
25 de enero de 2024	Cuenta pública y responsabilidades administrativas después del encargo	San Luis Potosí, S.L.P.	Instituto de Fiscalización Superior del Estado de San Luis Potosí
23 de febrero de 2024	Programa de implementación de la policía estatal anticorrupción (PI PEA)	Cd. Valles, S.L.P.	Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción
10 y 11 de abril de 2024	Integración del presupuesto basado en resultados	Virtual	
01 de marzo de 2024	Entrega recepción municipal	Virtual	Coordinación Estatal para el Fortalecimiento Institucional de los Municipios (CEFIM)
13 al 15 de marzo de 2024	12ª Conferencia Nacional de Procuradoras y Procuradores de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes	San Luis Potosí, S.L.P.	Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF)
18, 26, 27 y 28 de abril de 2024	Declaración de modificación patrimoniales de intereses y presentación de constancia fiscal	Virtual	Sistema Estatal Anticorrupción de San Luis Potosí

13 de mayo de 2024	Servidores públicos que intervienen en procesos de contratación	Virtual	Sistema Estatal Anticorrupción de San Luis Potosí
14 de mayo de 2024	Aplicación sobre las obligaciones penales en libertad y sus implicaciones	Virtual	Coordinación Estatal para el Fortalecimiento Institucional de los Municipios (CEFIM)
15 de mayo de 2024	De adopción y familias de acogida	Tancanhuitz, S.L.P.	
15 de mayo de 2024	Mesas de trabajo interinstitucional	Axtla, S.L.P.	Sector salud, fiscalía del estado, PNNA
20 de junio de 2024	Prácticas de higiene para el proceso de alimentos, bebidas y suplementos alimenticios	Tamuín, S.L.P. (Sede)	COEPRIS Estatal
28 de junio de 2024	Entrega-Recepción Constitucional	San Luis Potosí, S.L.P.	Coordinación Estatal para el Fortalecimiento Institucional de los Municipios (CEFIM)
15 de julio de 2024	Entrega-Recepción para servidores públicos salientes	San Luis Potosí, S.L.P.	Instituto de Fiscalización Superior del Estado de San Luis Potosí

“Valores Sociales en la Familia”

En el mes de mayo 2024, impartimos dos pláticas sobre la orientación de prevención a abuso sexual y cuidado de nuestro cuerpo en la Escuela Primaria “Pedro Antonio de los Santos” donde tuvimos participación de 60 alumnos, impartida por equipo de la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tamuín.

El objetivo de estas pláticas en las instituciones educativas es fomentar los valores para tener mayores cualidades, actitudes, orientando a total de 4,382 alumnos, padres de familia y personal docente de las Instituciones Educativas, que es impartido por el Lic. Carlos Guerrero Rocha.

Instituciones Beneficiadas	Temas Impartidos
Esc. Sec. Gral. Ricardo Flores Magón.	El uso correcto de las redes sociales
Esc. Primaria Pedro Antonio de los Santos	
Esc. Primaria Álvaro Obregón	La educación vial normas básicas que deben conocer los pequeños desde casa
Esc. Primaria José Mariano Jiménez	
Esc. Primaria Gregorio Torres Quintero.	Día mundial sin tabaco.
Esc. Sec. Ponciano Arriaga	
Esc. Primaria Vicente Guerrero	El deporte contra las adicciones
Esc. Primaria Benito Juárez	
Centro de Bachillerato Comunitario Sor Juana Inés de la Cruz	Consecuencias del consumo de sustancias ilícitas.
Esc. Preparatoria Por Cooperación #10 Guadalupe Victoria	
Esc. Telesecundaria Guillermo González Camarena.	Cutting y acoso escolar bullying
Esc. Telesecundaria Melchor Ocampo. Ejido Santa Elena	
Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario 325, Loc. Santa Martha	Elementos de seguridad para motociclistas
Esc. Sec. Himno Nacional, Loc. Nuevo Tumpaón	Límites y reglas dentro del núcleo familiar
Esc. Telesec. Lic. Antonio Díaz Soto Y Gama, Loc. Nuevo Tumpaón	
Esc. Primaria Gabriel Leyva, Loc. Las Palmas	Disciplina positiva
Esc. Primaria Manuel José Othón, Loc. Las Palmas	
Esc. Secundaria Técnica #61, Loc. Las Palmas	

“LAZOS QUE CONSTRUYEN VIDAS”

“Unidad Básica de Rehabilitación (Tamuín)”

Durante el presente periodo, hemos brindado 2,138 servicios de terapia física a 822 personas, 60 terapias psicológica a 20 personas, 356 terapias de lenguaje a 240 personas. Durante los meses de agosto y septiembre de 2024 se planea beneficiar a 190 familias más.

Atendimos a 206 personas para consulta médica y 29 certificados de discapacidad con el doctor en medicina física y rehabilitación en la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tamuín.

En el mes de junio de 2024, se llevó a cabo la entrega de equipamiento a la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tamuín, por parte de Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF), ampliando así el equipo funcional de la misma.

“Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tampacán”

Hemos brindado 690 servicios de terapia física a 318 personas. Atendimos a 65 personas para consulta médica con el doctor en medicina física y rehabilitación en la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tampacán.

“Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Santa Martha”

El día 07 de marzo de 2024, se hizo la entrega del equipamiento médico de esta Unidad, por parte de FUNDACIÓN GUSI, para mejorar la calidad de vida de esta comunidad y alrededores.

Atendimos a 24 personas para consulta médica con el doctor en medicina física y rehabilitación en la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Santa Martha.

“Coordinación Técnica para la Inclusión Social de Personas con Discapacidad”

Hicimos, 90 traslados en el transporte (adaptado FIAT), de pacientes de sus domicilios particulares a la Unidad Básica de Rehabilitación de Tamuín y a sus

domicilios particulares; 123 traslados de pacientes de sus domicilios particulares al Centro de Atención Múltiple (C.A.M) y devuelta a sus domicilios.

Cada lunes de cada semana se transportan al Centro de Rehabilitación Infantil Teletón de Altamira, Tamaulipas, a un total de 19 pacientes de 03 a 17 años de edad, asistiendo a sus terapias de rehabilitación y consultas especializadas, con un apoyo de 35 traslados programados.

Se han cambiado vidas en el N.C.P.E de Santa Martha, con traslados a la UBR Tamuín, para valoraciones medicas con el especialista en fisiatría, para dar la continuidad a terapias de rehabilitación en la nueva Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Santa Martha.

Durante este año se han gestionado ante Centro De Rehabilitación y Educación Especial (CREE), credenciales de discapacidad, de las cuales se han beneficiado 34 personas. Qué cuyo beneficio tiene este documento sirve como identificación y tiene reconocimiento nacional, además se pueden obtener descuentos en algunos establecimientos y pago de servicios como transporte público, predial, agua, tenencia y pasaporte, entre otros.

En el mes de octubre 2023, impartimos una plática sobre la orientación de detectar la discapacidad en el jardín de niños “Estefanía Castañeda” tuvimos la participación de 30 personas.

Para la conmemoración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad se realiza una conferencia impartida por el Ing. Héctor Alejandro Rodríguez Loredó; titulada “No te hagas wey con la inclusión”, que se llevó a cabo en las instalaciones del Colegio de Bachilleres (COBACH) 22, de Tamuín, S.L.P., contado con la participación de alumnos y docentes del plantel.

El día 03 de diciembre de 2023, realizando una caminata inclusiva con pacientes de las Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) de la cabecera y de la Loc. Nuevo Tampaón, escuela el Centro Atención Múltiple (CAM), Artículo Tercero, Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER) y comunidad en general, promoviendo la igualdad y la diversidad entre la comunidad Tamuinense.

El 12 de diciembre de 2023, los pacientes de la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR) Tamuín, hicieron participación junto con Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER), donde se celebraron nuestras tradiciones decembrinas a través de la presentación y demostración de villancicos navideños, ofrecido en el lenguaje de señas, realizado en la plaza de la amistad.

El Gobierno del Estado, el Comité de Planeación del Desarrollo Estatal (COPLADE), en coordinación con el H. Ayuntamiento y el Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), se toma en cuenta la opinión y necesidades de cada una de las personas con discapacidad de nuestro Municipio, a través de una guía llamada Plan Estatal de Desarrollo, que tuvo sede en la plaza de la amistad, en etapa de tres foros, con una asistencia de más 200 personas para la aplicación de esta Consulta Pública de Discapacidad, para ser escuchados y atendidos para vivir mejor.

“PROTECCIÓN FAMILIAR”

“Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes adscrita a este SMDIF (PPNNA)”

Se brindaron asesorías, se hicieron colaboraciones Institucionales con Procuradurías de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, con los Estados de Veracruz, Nuevo León, Tamaulipas y mismo Estado de S.L.P., para buscar redes familiares, investigaciones de campo de Trabajo Social, estudios socioeconómicos, valoraciones Psicológicas.

Se canalizaron a Defensoría Social, para el patrocinio de juicios de alimentos, guardas y custodias, divorcios, pérdida de patria potestad.

Asesorías				Colaboración Institucionales				Defensoría Social	
MUJERES	HOMBRES	NIÑA (O)S	ADOLESCENTES	MUJERES	HOMBRES	NIÑA (O)S	ADOLESCENTES	MUJERES	HOMBRES
92	47	69	23	6	3	8	1	92	43

Se ingresaron 2 niñas, al Centro de Asistencia Social Formación y Protección a la Mujer y al Menor, A.C., y Albergue de los Niños María Teresa ambos en Cd. Valles, S.L.P.

“Área Jurídica”

Se brindaron 155 asesorías legales. Se realizaron 10 convenios familiares. Se trabajaron 58 colaboraciones institucionales. Realizamos 32 acompañamientos a Fiscalía General del Estado para denuncias y seguimientos en carpetas de investigación. Se canalizaron 98 usuarios de los cuales 78 fueron mujeres, 11 hombres y nueve personas adulto mayor a Defensoría Social para patrocinio de juicios de Alimentos, Guarda y Custodia, Regulación de Convivencia Familiar, Divorcios y Perdida de Patria Potestad. Realizamos 96 recepciones y entrega de pensiones alimenticias derivados de convenios celebrados en esta institución. Reintegramos con sus familiares, llevados hasta su Municipio a cuatro personas adulto mayor en diferentes municipios.

ASESORÍAS LEGALES			DEFENSORÍA SOCIAL		
MUJERES	HOMBRES	ADULTO MAYOR	MUJERES	HOMBRE	ADULTO MAYOR
102	16	37	41	7	4

“Psicología”

Brindamos atención psicológica, problemas de conducta, trastornos de ansiedad, depresión, ideas suicidas, adicciones, problemas familiares y mujeres víctimas de violencia, a toda la población en general. Se atendieron al equipo de la Dirección de Tránsito y Seguridad Municipal. Se hizo colaboración con la Procuraduría de Niños, Niñas y Adolescentes del Municipio de Panuco, Veracruz. Dando un cuidado total de 632 pacientes entre niños, niñas, adolescentes, mujeres y hombres.

“Trabajo Social”

Se realizaron 853 acciones a 734 personas, 131 entrevistas de reporte de casos de violencia familiar, omisión de cuidados de niños, niñas, adolescentes, adulto mayor y adolescentes con problemas de adicciones; 185 visitas domiciliarias de 144

reportes para realizar dictámenes en materia de Trabajo Social a petición del Ministerio Público y Juzgado del ramo familiar de Cd. Valles, S.L.P., para pensiones alimenticias, guarda y custodia, investigación de casos de violencia familiar, omisión de cuidados de niños, niñas, adolescentes y adulto mayor; 240 estudios socioeconómicos de solicitudes de silla de ruedas, bastones, auxiliares auditivos, pasajes a San Luis Potosí, S.L.P., estudios clínicos de laboratorio, servicios funerarios; 219 atenciones en orientaciones, canalizaciones a diversas Instituciones y Hospitales para tramites, seguimiento de casos, localización de personas o familiares de personas extraviadas y apartar citas médicas.

Dichos servicios se dieron a la población en general de Cabecera Municipal, localidades, así como colaboraciones con DIF Estatal, DIF'S de otros Municipios y Estados, con la Procuraduría de Protección de Niñas Niños y Adolescentes, Estatal, regional y con otros estados, Procuraduría del Protección al Adulto Mayor del estado y de otros estados, Fiscalía y Juzgado del Ramo Familiar.

El 12 de enero de 2024, se localizó a familiares de Adulto Mayor que se encontraba desorientado en el Municipio de Tamuín, S.L.P. y fue entregado a personal del Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF), en el municipio de Cárdenas S.L.P.

“GESTIÓN ADMINISTRATIVA”

“Dirección”

Para este Sistema Municipal, es de suma importancia el apoyo a las personas más vulnerables, por lo cual se brindaron 429 gestiones de consultas médicas en coordinación con el departamento de salud del H. Ayuntamiento; 130 donaciones de medicamentos, un apoyo económico para cirugía, 19 en vehículos oficiales a pacientes que acuden a sus consultas o estudios médicos en otra ciudad; dos dispensas; nueve apoyos en gastos funerarios; se favoreció con 48 apoyos económicos para pasajes foráneos para sus consultas médicas; se aportaron siete paquetes de pañales para bebé y adultos; se otorgaron 16 estudios de análisis clínicos (laboratorio, Rx, entre otros); se dieron 237 descuentos en pasajes con la

colaboración del Grupo Vencedor.; 215 apoyos en combustible para sus traslados a sus consultas Todas estas personas se atienden de manera personalizada, ya que cada es único y diferente, y de acuerdo a las posibilidades económicas de este Organismo es como se puede brindar la atención. Cabe mencionar que, con la intervención del Hospital General Dr. Morones Prieto, en la capital del Estado; se cuenta con Toxina Botulínica tipo "A", entre otros.

"Coordinación Administrativa"

Supervisar a las áreas que integran el Sistema Municipal DIF a fin de vigilar su buen funcionamiento y de los programas instaurados en el Municipio, que operen de conformidad a los objetivos establecidos. Canalizar a las instituciones públicas o privadas que correspondan a las personas susceptibles de asistencia social que lo requieran; Realizar visitas de verificación del desarrollo de programas a nivel local; Mantener informado permanentemente al Director sobre las actividades desarrolladas por personal de las áreas; Apoyar al contador en la interpretación y someter a la consideración de la Dirección el anteproyecto de Presupuesto anual de ingresos y egresos. Proponer acciones de modernización y de simplificación administrativa, mejora regulatoria y uso de tecnologías de la información de las áreas a su cargo de acuerdo con la normativa aplicable. Promover la formación, capacitación y profesionalización de los servidores públicos del Sistema Municipal DIF, basado en el Diagnostico de Necesidades de Capacitación. Optimizar el desempeño de las funciones del personal, a través del diseño e implementación de mejoras en los procesos y las estrategias para la prestación de los servicios a los sujetos de asistencia social. Las demás que le encomiende la Junta de Gobierno, el Presidente, el Director del Sistema Municipal DIF.

"Contraloría Interna"

Esta área tiene la función de planear, programar, organizar y coordinar el sistema de control y evaluación. Fiscalizar los ingresos y ejercicios del gasto público y su congruencia con el presupuesto de egresos. Aplicar las normas y criterios en materia de control y evaluación o establecer las bases generales para la realización

de auditorías e inspecciones. Vigilar que los recursos asignados al sistema municipal se apliquen en los términos estipulados en las leyes, los reglamentos y los convenios respectivos. Con el cumplimiento de las obligaciones de proveedores y que los ingresos municipales se enteren al sistema conforme a los procedimientos contables y disposiciones legales aplicables. Elaborar el dictamen mensual que se entrega a Instituto de Fiscalización Superior del Estado. Realizar las revisiones mensuales de las pólizas de ingresos, egresos y diario que se remiten a Auditoría Superior del Estado. Organizar las juntas de gobierno que se realizaran en el año. Participar en la elaboración y actualización del inventario general de los bienes muebles e inmuebles propiedad del sistema municipal, que expresará las características de identificación y destino de los mismos. Verificar que los servidores públicos del sistema municipal cumplan con la obligación de prestar oportunamente la manifestación de bienes, en términos de la ley de responsabilidades de los servidores públicos del estado y municipios o las demás que señalen las disposiciones relativas. Plan de auditorías internas. Revisión de proveedores. Revisión de ingresos y egresos del organismo. Inventario de bienes muebles e inmuebles. Declaraciones patrimoniales del personal. Recepción de declaraciones patrimoniales, inicio, modificación y conflicto de interés.

“Transparencia”

En el presente año de informe gubernamental tuvimos recepción de seis solicitudes de información las cuales fueron atendidas al 100%. Publicamos a través de la página oficial de este sistema la información contable requerida.

Tamuín, S.L.P., a 24 de julio de 2024.
Lic. Jazmín Reyna Martínez
Directora SMDIF TAMUÍN